

# Regierungsratsbeschluss

vom 18. Juni 2019

Nr. 2019/963

## **Studentafel für die Fachmittelschule; Verschiebung des Einführungszeitpunkts (Ergänzung zu RRB Nr. 2019/580 vom 2. April 2019)**

---

### **1. Ausgangslage**

Mit Beschluss vom 25. Oktober 2018 hat die Schweizerische Konferenz der kantonalen Erziehungsdirektoren (EDK) die Erlasse, welche die Grundlage für die gesamtschweizerische Anerkennung der Fachmittelschulen (FMS) bilden, zehn Jahre nach ihrem Inkrafttreten überarbeitet und verabschiedet. Es ist nun Sache der Kantone, bis spätestens am 1. August 2021 neue kantonale Studentafeln und Lehrpläne für die Fachmittelschule zu erarbeiten sowie die massgebenden kantonalen gesetzlichen Grundlagen zu aktualisieren.

### **2. Erwägungen**

Mit Regierungsratsbeschluss Nr. 2019/580 vom 2. April 2019 wurde infolge der Totalrevision des Reglements über die Anerkennung der Abschlüsse von Fachmittelschulen die Änderung der Studentafel für die Solothurner Fachmittelschule beschlossen. Gemäss Ziffer 3.1 des Beschlusses gilt sie ab Beginn des Schuljahrs 2020/2021 für die neuen ersten Klassen der Fachmittelschule. Gleichzeitig ist der kantonale Lehrplan auf der Basis des revidierten eidgenössischen Rahmenlehrplans für Fachmittelschulen zu überarbeiten (Ziff. 3.2).

Bei der Analyse der für die Lehrplanarbeit relevanten Unterlagen hat sich gezeigt, dass der Einführungszeitpunkt per Schuljahr 2020/2021 nicht optimal ist. Gemäss Regierungsratsbeschluss Nr. 2015/1441 vom 15. September 2015 erfolgt die Einführung des Lehrplans 21 für die Klassen der dritten Sekundarschule E im Schuljahr 2020/2021. Die entsprechenden Schülerinnen und Schüler werden im Sommer 2021 die obligatorische Schulzeit beenden und können sodann in die erste Klasse der Fachmittelschule übertreten. Um einen optimalen Übergang an dieser Nahtstelle zu gewährleisten, soll die Einführung der neuen Studentafel FMS mit neuem Lehrplan um ein Jahr auf das Schuljahr 2021/2022 verschoben werden. Auch mit der Verschiebung des Einführungszeitpunkts um ein Jahr werden die eidgenössischen Vorgaben vollumfänglich eingehalten.

### **3. Beschluss**

- 3.1 Die mit Regierungsratsbeschluss Nr. 2019/580 vom 2. April 2019 beschlossene Stundentafel für die Fachmittelschule gilt ab Beginn des Schuljahrs 2021/2022 für die neuen ersten Klassen.



Andreas Eng  
Staatsschreiber

### **Verteiler**

Departement für Bildung und Kultur (4) AN, VEL, DK, DT  
Amt für Berufsbildung, Mittel- und Hochschulen (4) SR, AvG, LB, ML  
Volksschulamt  
Stipendienabteilung  
Kantonsschule Solothurn, Stefan Zumbrunn, Rektor, Postfach 964, 4502 Solothurn (10)  
Kantonsschule Olten, Dr. Sibylle Wyss, Rektorin, Hardwald, 4600 Olten (8)  
Mitglieder der Fachmittelschulkommission (7, Versand durch ABMH)